
  

RELEVE DE CONCLUSIONS 
COMMISSION ECOLE-ENTREPRISE - CLEE 
DU 30/09/2021 AU LYCEE DE MOURENX 

 

PREPARATION DU CARREFOUR DES METIERS : 
 
Le carrefour des métiers aura à nouveau lieu salle Blasy à Mourenx le jeudi 24 MARS 2022. 
La salle des Ponts-Jumeaux sera aussi demandée pour les repas du midi. Philippe 
Combernoux s’occupe des réservations de salle auprès de la mairie de Mourenx. 
 
L’accueil des officiels est prévu le jeudi matin à 11h00 pour l’inauguration, de ce fait il 
faudra prévoir un pot pour le midi (à confirmer). 
 
Comme le carrefour n’a pas eu lieu depuis 2 ans, la question du public accueilli est posée : 
4ème ou 3ème ou les 2 niveaux ? Le principe de maintenir le carrefour sur une seule journée 
rend difficile la possibilité d’accueillir les 2 niveaux pour tous les établissements. Chaque 
collège verra ce qu’il est préférable de faire. 
 
Le principe de la réunion des professeurs principaux de 4ème et 3ème est reconduit. Le CIO 
d’Orthez s’occupe de son organisation et fait le lien avec le CIO d’Oloron Sainte-Marie. Une 
réunion commune des PP sur la ZAP sera prévue (date à fixer). 
 
Le principe des miniconférences est maintenu pour les 1ères pros et éventuellement les 
LGT. Une discussion a été engagée pour élargir ces miniconférences aux collégiens. Il est 
proposé aux fédérations du bâtiment présentes de faire aussi des miniconférences de 15-20 
mn auprès des collégiens.  Un 2ème espace à cette fin sera donc à prévoir dans la salle Blasy 
ou une autre salle prêtée par la mairie (faisabilité à confirmer). Les thématiques sont encore 
à définir mais il est prévu : les métiers de l’électricité, domotique et énergies renouvelables, 
métiers de la chimie, métiers de l’agricole ? Vous pouvez nous signaler vos propositions. 
 
Il est proposé de faire appel aux réseaux d’entreprises pour faire venir les professionnels : 
association FACE, la CCI, Lacq+, réseaux des LP, Chambre des métiers d’Aquitaine, UIMM, 
clubs d’entreprises, MEDEF, Communautés de Communes, etc. Le CIO d’Orthez fait l’envoi 
des premiers courriers d’invitation auprès des professionnels.  
 
Les parents seront à nouveau sollicités pour présenter leur métier. Charge à chaque 
établissement de les contacter en utilisant le courrier prévu à cet effet qui sera envoyé aux 
établissements par le CIO d’Orthez. Par exemple le collège d’Artix envoie ce courrier avec les 
bulletins trimestriels. 
 
Le concours est relancé et piloté par le CIO d’Orthez. Pour les prix aux élèves, Eric Delteil 
s’occupe du cinéma et du Leclerc d’Orthez, Philippe Combernoux du cinéma de Mourenx et 
Christophe Kempynck de celui d’Oloron Sainte-Marie. Jean-Michel Simonet voit avec le 
Leclerc d’Oloron Sainte-Marie. 



Le LP Guynemer est établissement support pour le budget du carrefour et donc aussi les 
demandes de financements et subventions. La convention sera soumise au vote du CA du 
lycée Guynemer le 18 octobre. Elle sera ensuite diffusée aux établissements de la ZAP. 
L’outil « qui fait quoi » sera envoyé par le lycée Guynemer pour mise à jour et diffusion. 
 
Le lycée de Mourenx reconduit l’organisation faite l’année dernière à savoir : 

- La préparation des repas du jeudi midi (150 personnes) 
- Le pot du jeudi midi (50 personnes) 
- La préparation de l’accueil café et viennoiseries du jeudi matin (200 personnes) 
- La présence des jeunes pour la sécurité 

 
Danielle Houdelette se charge de la location de la vaisselle ainsi que du vin pour le repas du 
midi. Yann Pardies fait le lien avec l’imprimeur. Eric Delteil se charge du listing des affiches. 
 
Eléments non évoqué mais ayant déjà été réalisés les années précédentes : 
Les élèves du LP Francis James s’occuperont de l’accueil et du placement des professionnels 
(à confirmer). Il est proposé aux élèves de GA de Francis Jammes, dans le cadre de leurs cours, 
d’effectuer les appels téléphoniques de relance auprès des entreprises. En effet, c'était une pratique 
qui avait cours il y a quelques années et qui s'est perdue. Cela permettrait d'avoir plus d'efficacité 
tout en offrant une possibilité d'application  des connaissances acquises par les élèves. 
 
SOLLICITATIONS DES FEDERATIONS DE PROFESSIONNELS POUR INTERVENIR EN 
ETABLISSEMENT 
 
Les représentants des fédérations du bâtiment présents à la commission exposent leurs 
difficultés de recrutement, la méconnaissance de leurs métiers par les jeunes et les besoins 
importants en main d’œuvre. Ils souhaitent pouvoir intervenir auprès du public scolaire pour 
faire connaître leurs métiers. Ces remarques sont aussi valables pour d’autres corps de 
métiers, dans l’industrie ou l’hôtellerie par exemple. 
 
Un débat s’engage sur la meilleure stratégie à adopter pour informer les élèves mais aussi 
les professeurs et les parents. Yann Pardies rappelle l’action menée par les entreprises du 
secteur de la chimie avec le Lacq Tour. Mme Magne rappelle aussi qu’il existe au Plan 
Académique de Formation des visites d’entreprises à destination des personnels enseignants 
notamment. 
 
Il est convenu que : 

- Christophe Kempynck sollicite les différentes fédérations pour connaître les 
demandes et possibilités d’intervention au sein des collèges 

- Que les établissements de la ZAP soit informés et signalent leur demandes mais que 
chaque établissement se mette en contact directement avec les professionnels 

- D’inviter largement les professeurs, notamment les professeurs principaux sur le 
carrefour des métiers ou de faire une demi-journée de rencontre sur la ZAP entre 
enseignants et professionnels afin de mieux se connaître (à confirmer en réunion 
plénière de la ZAP). 

 
LA PROCHAINE REUNION DE LA COMMISSION est fixée au mardi 16 novembre à 14h30 au 
lycée Guynemer pour la préparation du carrefour des métiers. 


